

ocupa la clase jornalera se encuentran alejados de aquel barrio. El del Antiguo ofrece el mismo inconveniente y solo el de Gros es el que reúne todas las condiciones para establecer allí un pueblo de obreros, la distancia que separa a este barrio del lugar en que ha de construirse la fábrica de tabacos es notablemente más reducida que la que separa al casco de la población de los terrenos de San Francisco, indicados para el emplazamiento de la nueva fábrica, y además las fábricas del citado barrio de Gros han de dar un gran contingente de habitantes a las casas que en aquellas inmediaciones se construyesen. Los terrenos de aquel barrio son considerablemente más baratos que los pocos que existen hoy en la zona de ensanche y por tanto las casas que se construyeran serían menores costosas y no necesitarían reunir las condiciones de ornato que han de ofrecer los que se le vantán en la zona urbana.

Bajo el punto de vista humanitario el asunto de los barrios obreros es uno de los más principales, pero, en San Sebastián, esta cuestión puede ser mirada bajo el aspecto lucrativo como un buen negocio.

Copitales no faltan en esta ciudad; ni personas dotadas de nobles sentimientos que han de mirar por mejorar la condición poco envidiable del operario.

Unidos todos podría realizarse el noble pensamiento de construir un barrio de obreros y el día en que este llegase a ser un hecho, nuestra ciudad podría vanagloriarse de haber realizado una obra digna de su cultura.

INCENDIO.

del vapor «San Agustín».

La prensa de la Coruña trae extensos pormenores acerca del incendio de tan magnífico buque.

Un bergantín inglés condujo el martes a aquel puerto 3. naufragos del mismo, que como saben nuestros lectores, se incendiaron a 150 millas de la Coruña. Era uno de los mejores vapores de la flota del marqués de Campo, y había salido de dicho puerto con rumbo a Liverpool el sábado pasado por la tarde. llevando a bordo 77 personas entre tripulantes y pasajeros.

A la una de la tarde del do-

migo se notó fuego por el cañón de babor de la primera cámara y hueco que hace el torno de la cocina; instantáneamente se propagó a lo largo del buque, y los tripulantes sobre cogidos con natural temor lanzaron al mar los botes en medio de dos peligros a cual más terribles, el fuego y el mar embravecido por un temporal violento.

Cuatro lanchas fueron pues arrojadas sobre montañas de espuma. En tan crítico momento pasaba por allí cerca el bergantín inglés ya citado, y con gran esfuerzo pudo acercarse al vapor y recoger la gente de los botes.

Tan triste escena ocurría ya anochecido, en medio de oscuridad completa así es que desatado un calabrote que sostenía uno de aquellos desapareció el barquichuelo y con él un infeliz tripulante.

El bergantín salvador se agarró a la noche, a pesar los rigores del temporal, sin perder de vista, al «San Agustín», que continuaba ardiendo. Al amanecer del lunes pasó aquel buque a barlovento de éste y en él se ofreció a la vista sobre el castillo de popa, el capitán señor de Juau, el primer oficial Sr. Requejo y ocho o diez tripulantes adoptando todos con igual heroísmo las medidas que reunían requisita situación.

El bergantín no podia acercarse por causa del viento norte a salvar aquellos valientes; pero la suerte quiso que tres o cuatro vapores se hallaran cerca del incendiado, creyendo que llegarian a tiempo de recogerlos. El temporal había ya cedido.

El bergantín que tan buenos servicios ha prestado a la humanidad, se titula «Pennine» y es de la matrícula de N. Shields, su valiente capitán es mister R. Staton. Este buque procedía de Setúbal con cargo a Holanda y diez y ocho días de navegación.

El proceder de la tripulación del Peníne es digno de recomendar.

El Exmo Sr. Director de Rentas Estancadas ha sido nombrado senador vitalicio.

No podemos menos de encontrar la actividad desplegada en el proyecto de la fábrica de tabacos, pues pasado algún tiempo, cuando el señor García Torres abandonó el cargo que hoy ocupa, ante Dios las dificultades que hubieran surgido,

Los periódicos de Santander

excitan al alcalde de aquella población a que inicie un proyecto de exposición análogo al que se trata de realizar en esta ciudad.

Ha marchado a Fuentemayor, su pueblo natal, el joven que tuvo detenido en Miramar y traído a la cárcel de esta ciudad a consecuencia de haber entregado unos manifiestos del Sr. Ruiz Zorrilla al conocido notario D. Felipe María, quien fué también preso e incomunicado.

El joven de Fuentemayor, se encontraba en Burdeos, practicando en una casa de comercio, y un paisano suyo el diputado provincial Sr. Amuseo que se encuentra emigrado desde los sucesos de Agosto último, le entregó el paquete de los manifiestos al saber que trataba de pasar por esta ciudad en su viaje a Fuentemayor, donde el joven trató de pasar las fiestas de Navidad en compañía de su familia.

La Comisión general de festivales para el próximo Carnaval ha acordado destinar premios en metálico y diplomas a las carrozas y grupos que más se distingan en la cabalgata que se verifique aquellos días.

Los «villancicos» vascongados que se cantaron mañana en la iglesia de Santa María estuvieron formados de zortzicos muy populares, principalmente en esta ciudad.

EL ESCANDALO DE SARAH BERNARD T

Un telégrafo de París da cuenta del suceso dramático y escandaloso, objeto de todas las conversaciones.

Maria Colombier, actriz que acompañó a Sarah Bernhardt a los Estados Unidos, como amiga y cronista de viaje, ha publicado un libro feroz contra su antigua compañera, en el que saca a luz una porción de sucesos de la vida íntima de Sarah Bernhardt.

El libro ha aparecido con nombre supuesto; pero la ofendida, al tener conocimiento de él se dirigió a casa de María Colombier, entró furiosamente, le cruzó la cara a latigazos, la golpeó y le desgarró el vestido con un puñal.

Juan Richépin, el poeta y autor dramático, amigo íntimo hoy de la célebre trágica y que la acompaña, ba en este asalto, hirió con un puñal también a Mr. Sudan, periodista

que, por su parte, protegía a María Colombier.

Por otro lado, Octavio Mirbeau, director del folleto semanal «Les Grimaces», que se distingue por la violencia de sus ataques, acusó a otro periodista, Mr. Bennett, de ser el verdadero autor del libelo contra Sarah Bernhardt.

Bennett, desafió a Mirbeau, efectuó el duelo y el primero quedó herido.

La Congregación de San Luis Gonzaga prepara funciones teatrales de carácter religioso, para las próximas Pascuas. La primera representación tendrá lugar el martes 25 con el drama en tres actos del Pbro. Sr. Domínguez. «La justicia del cielo.»

También está en ensayo el drama histórico religioso del mismo autor. «La reconquista de Cádiz.

Cada una de estas se echará dos veces y serán funciones de invitación y puramente familiares.

En los intermedios habrá canto y música tomando parte el afamado artista hermano del célebre violinista Sr. Ibarguren.

Un periódico de Málaga publica la siguiente curiosa relación que supone haber tenido lugar en aquella capital.

Con los ojos vendados fué conducido un albañil en coche de plaza a una casa, donde, despojado ya de la venda, pudo verse rodeado de personas extrañas, entre quienes había una mujer hermosa que lloraba horrorizada ante un hueco practicado en la pared.

Amenazado el albañil con la muerte si no cerraba aquel hueco, dentro del cual había de quedar sepultada la joven, vióse obligado a obedecer, y una vez terminada la operación fué trasladado a su casa con el mismo misterio que antes donde, lleno de terror residió el suceso.

Hasta ahora, estos hechos han circulado solo como rumor; pero de cuálquier modo no deja el hecho de ser curioso.

Parece que son muchas las peticiones de local dirigidas a la Comisión de la Exposición proyectada.

Esta comisión celebrará su próxima junta el 30 del corriente y se espera que para dicha fecha constarán aquellos industriales que por cualquier motivo no lo han hecho.

Según «La Semana», un acreditado industrial de esta ciudad va a presentar al ayuntamiento proposiciones para la instalación de relojes eléctricos en diversos sitios;